

Commission des ressources didactiques numériques, CORES



Elvio Fisler
président de la CORES

MANDAT

Une commission permanente est instituée, sous le nom de commission des ressources didactiques numériques (ci-après CORES), en qualité d'instrument d'analyse et de conseil pour la CIIP dans le domaine des moyens d'enseignement romands et ressources didactiques pour la scolarité obligatoire. Elle est chargée de travaux d'analyse et d'évaluation des ressources à même de compléter les moyens d'enseignement romands ou de pallier dans certains cas leur absence, ainsi que de consultation et de conseil, en particulier pour la mise à disposition des ressources numériques sur ou par l'intermédiaire de la plateforme électronique du PER et/ou de la Bibliothèque scolaire numérique du CTIE/educa.

Mise à la disposition de moyens d'enseignement et accès aux ressources complémentaires

Le projet pilote de la nouvelle plateforme ESPER (PER-MER) a été suivi avec attention par les représentants de la CORES qui ont pu relayer les préoccupations des cantons.

La CORES a émis un certain nombre de recommandations au sujet des formats à favoriser pour la mise à disposition de ressources numériques.

Sélection et mise à disposition de ressources d'enseignement numériques pour Formation générale

La fondation [éducation21](#), liée à la CIIP par une convention de prestations, est venue présenter ses ressources pour l'enseignement et sera un partenaire privilégié en tant que fournisseur pour la mise en œuvre de certains axes du domaine Formation générale.

Un groupe de travail de la CORES a été constitué pour opérationnaliser une grille d'analyse des ressources numériques.

Accessibilité aux objectifs du Plan d'études et aux moyens d'enseignement romands pour les élèves à besoins éducatifs particuliers

La CORES a étudié les problèmes rencontrés dans l'enseignement spécialisé avec les MER proposés actuellement au format numérique PDF et l'incidence sur leur exploitation. En collaboration avec la CLPS, elle a émis des recommandations pour une meilleure accessibilité de ces ressources. Le nouveau portail des moyens d'enseignement romands ESPER devrait apporter une réponse positive à cette problématique.

Une action concertée a été menée entre educa.ch, la fondation Access-for-all et des représentants de la CORES pour ajuster les descripteurs du standard LOM-CH en termes d'accessibilité.

En outre, la CORES s'est souciée de répertorier les besoins des cantons quant à la formation sur les thématiques de l'accès pour tous et des outils d'aide liés. Une mise en lien des ressources cantonales existantes permettrait d'envisager une collaboration intercantonale.

Thèmes traités

>>

Scolarité obligatoire

Usage des ressources électroniques MITIC dans l'enseignement

Le projet FIDES a été présenté en CORES par educa.ch. Mandaté par la CDIP, ce développement de fédération d'identités permettra un renforcement de la sécurité numérique tout en simplifiant les accès au niveau national. Chaque canton restera maître de la validation des adresses autorisées.

Organisée tous les deux ans depuis 2009, la manifestation [RomandTlc](#) a été reconduite pour 2017 par la CORES. Le thème pressenti concerne *l'intégration des MITIC dans les disciplines*. Un groupe de travail de la CORES s'est déjà réuni une première fois pour mener une réflexion sur le nouveau format à donner à ce rendez-vous.

Données factuelles

La CORES

La CORES a tenu trois séances plénières en 2016 : les 22 juin, 21 septembre et 16 novembre.

Présidence : Elvio Fisler (VD).

Collaborateurs scientifiques : Jacques Déboeuf et Shanoor Kassam (SG-CIIP).

Secrétariat : Camille Dubied (SG-CIIP).